



QUEER
BIELEFELD

50 Jahre Stonewall

Anti-cross dressing Gesetze, das Verbot gleichgeschlechtlicher Liebe, wiederkehrende Razzien in »einschlägigen Etablissements«, Repressionen und Schikanen, die massive Verfolgung und Bestrafung durch die Polizei – vieles war Ursprung von Stonewall. »Stonewall, kurz für Stonewall-Aufstand oder Stonewall-Unruhen, war eine Serie von gewalttätigen Konflikten zwischen Homo- sowie Transsexuellen und Polizeibeamten in New York.«
(wikipedia 25.4.2019)

Diese Definition und Eingrenzung der beteiligten Personen ist uns zu ungenau. Die Protagonist*innen verdienen unseren Respekt und es ist an der Zeit, sich an sie zu erinnern! In erster Linie waren Trans*Personen, Streetqueens, Butches und Drags beteiligt, hierunter viele BPoC (Black and People of Colo(u)r – eine Selbstbezeichnung von Menschen, die Rassismuserfahrungen machen). Schwule kamen erst später dazu. Die Riots gingen über mehrere Tage... Wir verstehen sie als den Ursprung einer großen Bürger*innenbewegung. Wir sind Teil davon und führen sie fort.

Ist das überhaupt noch notwendig? Und was, bitteschön, soll das ändern? fragen Viele. Die Forderungen und Rechte nicht nur der LSBTI*-Gemeinschaft werden häufig als unrealistisch und nicht umsetzbar dargestellt.

Während der Arbeit an dieser Ausstellung wurde jedoch eines deutlich: Veränderung ist machbar. Hoffnung ist realistisch. So vieles hat sich verändert, und verändert haben wir es durch Stärke – die Stärke der Gemeinschaft und die Stärke Einzelner. Hoffen und kämpfen wir weiterhin für eine große Gemeinschaft, in der es Raum für ALLE gibt.

Wie der CSD Deutschland in seinem Grußwort 2019 zu 50 Jahren Stonewall schreibt: »Auch innerhalb der Community täte es uns gut – dies selbst vorzuleben und mehr Frauen, mehr Transsexuelle, mehr Drag Queens und - Kings, mehr Tunten und Lederkerle, ob dick oder dünn, alt oder jung, mit oder ohne Handicap in unserer Mitte willkommen zu heißen, zu fördern und zu beteiligen.«

Eine Ausstellung von



Mit Unterstützung von



Ministerium für Kinder, Familie,
Flüchtlinge und Integration
des Landes Nordrhein-Westfalen



50 Jahre Stonewall